

保護者のみなさま

香里ヌヴェール学院小学校
校長 赤野 孝一

2024年度 学校評価について

保護者のみなさまにおかれましては、ますますご清祥のこととお喜び申し上げます。平素は本校の教育活動にご理解とご支援を賜りまして、誠にありがとうございます。

さて、今年1月、保護者のみなさまに2024年度の学校評価アンケートを実施いたしました。今年度の本校の教育活動について、評価・ご意見をいただきありがとうございます。集計結果を以下の通りご報告いたします。今後とも、子どもたちのより良い成長のため、みなさまのご意見を活かして取り組んでまいりたいと思います。

(1) 全校保護者様アンケート集計結果

【お子さまの成長に関わる項目より】

- ① わが子は自分のことを大切に思っている
- ② わが子は友だちを大切にする子どもに育っている
- ③ わが子は自分の力を人のために使う子どもに育っている

上記の3項目では、前回同様たいへん高い評価をいただきました。ほぼ100%の方が「自分だけでなく周りの友だちを大切にする子どもに育っている」と感じ取っていただいている事がうかがえました。

校内だけでなく登下校中にも困っている人に対して迷わず寄り添い、優しい声掛けをするなど、その姿を見てくださった方から学校へご連絡をいただいたり、感謝のお言葉やお手紙を頂くこともあったことを嬉しく思います。相手を大切にする言葉や行動が、学校のお友だちだけでなく、周りの人のために対しても、自ら進んで考え行動できる子供たちが育っていることを嬉しく思います。

- ④ わが子は進んで学習する子供に育っている
- ⑤ わが子は苦手な事に挑戦し、努力する事のよさを感じる子供に育っている

この2項目は、「そう思う」がともに40%前後、どちらかといえばそう思う合わせても肯定的な評価は80%後半となりましたが、昨年度と比較するとより多くの保護者の方が、お子さまの学習への意欲や苦手な事への前向きな姿勢を感じておられる結果となりました。

- ⑥ わが子は理由をつけて思いや考えを話すことができる子どもに育っている
- ⑦ わが子は生活のリズムを大切にし、規則正しい生活ができる子どもに育っている

これらの項目はともに肯定的に感じられている方が90%前後となりました。両項目とも前回以上に好評価の保護者が増え、子どもの成長がうかがえる結果となりました。今後も学校と家庭の連携を大切にし、子どもの成長を見守っていきたいと思います。

【教育活動にかかわる項目より】

- ⑧ わが子は学校が楽しいと言って、行くのを楽しみにしている
- ⑫ 学校は子どもの努力を認めたり励ましたりして温かく接しようとしている

この2項目では95%超が肯定的な評価となり、多くの保護者の方に本校の教育活動を評価していただけている事がうかがえました。

- ⑨ わが子は授業が楽しくわかりやすいと言っている
- ⑩ 学校生活について教職員に質問したり相談したりしやすい
- ⑪ 学校は基本的な知識・技能の定着に向けた授業を行っている
- ⑬ 学校は、英語に親しみ、外国の文化に関心を持てるように工夫している

これら4項目においては⑨を除き、90%前半から後半までの方から肯定的な評価をいただきました。我々はその数字に甘んじることなく、「聞く姿勢」、「指導力の向上」を常に意識し、子どもたちから質問や相談しやすい言動を意識するように努めたいと考えます。

一方、⑨は肯定的な評価が80%後半でした。授業に関して、「熱中」楽しく夢中になって取り組む姿勢、「共感」お互いに良さを認め合い助け合う姿勢、「挑戦」昨日の自分を超越する事にワクワクする姿勢、この3つの学びの姿勢を伸ばしながら、基本的な知識・技能の定着を図り、より質の高い学習ができるよう、私たち教員の授業力を高める研修も継続していきます。

また、英語の授業に関しては、多読音読プログラムや英語モジュール、異文化理解教育を通して、子供たちが楽しく学びながら未来につながる実用的で確かな英語力を身に付けていけるよう努めてまいります。

- ⑭ 学校はICT機器を積極的に利用した授業を行っている
- ⑮ 学校の施設・設備等の教育環境は整っている

上記2項目はICT支援員の常駐やサポート体制の整備などから95%に近い高い評価を頂くことができました。

- ⑯ 学校では、マナーやきまりを守ることの指導がされている

評価として一番低かった項目で、15%の保護者がそう思わないと回答されました。机周りやロッカーの整理整頓、廊下を走らない、服装や髪型の乱れ、電車やバスの中でのマナーなど様々な場面で注意をすることがあります。引き続き、「マナーやきまりを守っている子ども」を軸足にし、全校朝礼や学級指導において、なぜ守らないといけないのか等をきちんと理解をさせながら指導してまいります。

また、校則に定められている決まり等についても、変更があった場合は全教職員だけでなく、保護者の方々にも内容をお伝えし、指導の徹底を図りたいと考えています。

最後に、

- ⑰ 学校ではカトリック精神に基づいた人間教育が十分行われている
- ⑱ わが子を香里ヌヴェール学院小学校に入学させて満足している

この2項目も90%超の方々から肯定的な評価をいただきました。今後は100%の方から評価をいただけるようより一層努めてまいります。

保護者の皆様には、学校の取り組みに共感するご意見や、カトリック精神に基づいた教育を受けていることへの感謝の言葉もいただき、全教職員が同じ思いで一人一人の子どもたちを育てていくという方針を再確認し、子どもたちとの日々の関わりを深めていきたいと思っております。

(2) 保護者様アンケート自由記述から

自由記述では、学校に対する様々なご意見やご指摘をいただきました。肯定的なご意見だけでなく、特に、ネガティブなご意見は教職員で共有し、改善及び今後活かしていきたいと思っております。アンケートの中から一部を掲載させていただきます。

【学校の指定品についてのご意見】

- ・制服が高い。
- ・購入しやすくしてほしい。
- ・コートが硬く重い。ランドセルが背負いにくい。子供が動きやすく温かさを重視して欲しい。
- ・制靴を足に優しい物にしてほしい。
- ・校内着のTシャツが弱い。

【校則について】

- ・女子の髪型が自由になっているように感じる。
- ・校則やルールが変わったのなら子どもにわかるように教えて頂きたい。

【学校の取組、教育活動について】

- ・運動会を全学年で行えてとても満足していますが、9月の残暑が非常に厳しく熱中症が心配。
- ・英語クラスも紙と鉛筆で基本の読み書き漢字計算が必要。
- ・靴下がひどく汚れるので、クロークにすのこを入れてほしい。
- ・SECでも漢字検定を選択制で受験させてほしい。
- ・参観の日が長時間過ぎて大変です。2時間立ちっぱなしは疲れます。
- ・アンケートに書いても改善されている気配がない。古き良き時代の遅れ感が否めない。カトリックの心の教育の良さを残しつつも改革が必要。
- ・運動会での一部保護者の座席取り、カメラマン席のルールなどを守らない保護者に、学校側からのルールを周知徹底してほしい。

【教員について】

- ・教職員の退職者が多い
- ・感情的に叱るのではなく、納得する形で指導して欲しい。

【その他】

- ・アンケートに「どちらかといえばそう思わない」の回答がない。良い方に偏った回答になるのではないか。
- ・子どもよりルールやマナーを守らない保護者が多い。

感謝・励ましのお言葉も多数いただきました。以下に一部ですが紹介させていただきます。ありがとうございました。

- ・子供たちの個性を大切に認めて下さり、大変満足しています。
- ・聖母らしさを残しつつ、新たなチャレンジに取り組んでおられる事にとっても安堵しています。
- ・日々愛情を持って子供の教育に取り組んでくださっている事に感謝しております。
- ・毎日楽しく学校に通っている事が本当に微笑ましく思います。先生方のおかげです。
- ・子どもだけでなく、親からの相談にも丁寧に対応して下さったことに、心から感謝しています。
- ・一人の子どもに対しても寄り添ってくれる先生が多くいてくださって大変心強く思います。

■全校保護者様対象アンケート集計（2025年1月実施）

保護者対象アンケート集計（2025年1月実施）



